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要彼此相爱要彼此相爱

一个真正的基督徒，他的特征就是「他会像基督」，
也就是说作为神的儿女，他一定渴望要越来越像我们的主耶稣基督。

接着今 我们就 来谈到 个真基督徒的第 个特征 就是「彼此相爱」接着今天我们就要来谈到一个真基督徒的第二个特征，就是「彼此相爱」。

约翰壹书：三11~16

11 我们应当彼此相爱。这就是你们从起初所听见的命令。

12 不可像该隐；他是属那恶者，杀了他的兄弟。
为甚么杀了他呢 因自己的行为是恶的 兄弟的行为是善的为甚么杀了他呢？因自己的行为是恶的，兄弟的行为是善的。

13弟兄们，世人若恨你们，不要以为希奇。
14我们因为爱弟兄，就晓得是已经出死入生了。

没有爱心的，仍住在死中。
15凡恨他弟兄的，就是杀人的；

你们晓得凡杀人的，没有永生存在他里面
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你们晓得凡杀人的，没有永生存在他里面。
16主为我们舍命，我们从此就知道何为爱；我们也当为弟兄舍命。

这段圣经告诉我们要彼此相爱，
11 一开始又再提到这件事情，我们「应当」彼此相爱11 开始又再提到这件事情，我们「应当」彼此相爱。

所以彼此相爱在这边告诉我们这是一个应当的事情，
这个应当也表明这是一个「命令」。

在《约翰一书》里面多次提到神的命令就是要我们彼此相爱，
三23神的命令就是叫我们信祂儿子耶稣基督的名，

且照祂赐给我们的命令 彼此相爱且照祂赐给我们的命令，彼此相爱。

所以我们为什么要彼此相爱呢？神的儿女为什么要彼此相爱呢？
因为彼此相爱是上帝的命令。

如果这只是一件应许，你可以决定你要不要得到它，
但是这是一个命令，就不是你我去决定的，这个命令就是应当要去遵守的。

神说 这是我给你的命令 这是我过去颁布给你的命令神说：这是我给你的命令，这是我过去颁布给你的命令，
这个命令也不是一个新的命令了，它是旧的命令，

它从一开始就成为告诉我们的这个命令，
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它从 开始就成为告诉我们的这个命令，

所以神的命令就是要我们彼此相爱。

《约翰一书》提到爱一共提了51次，神祂就是爱，当我们彼此相爱的时候，
我们就看见神的同在就在我们中间彰显我们就看见神的同在就在我们中间彰显，

所以彼此相爱的第二个原因就是因为「神同在」的条件。
24「当我们遵守祂的命令，我们就住在神里面。」

我们住在神的里面，我们就是住在主的里面，
所以彼此相爱还不单单是因为这是神的命令。

我们渴望要有神的同在 我们渴望神常常与我们同在我们渴望要有神的同在，我们渴望神常常与我们同在，
圣经上提到神同在是我们蒙福的秘诀：

约瑟因为有神的同在，所以无论他到哪个地方去，他都蒙福约瑟因为有神的同在，所以无论他到哪个地方去，他都蒙福

当约书亚他要带领以色列百姓进入迦南的时候，神也吩咐他说

「只要你谨守遵行我这书上所说的一切话，

我就与你同在，凡你所行的尽都顺利。」

使他凡事顺利、道路亨通

所以我们今天要凡事顺利 道路亨通 必定要有神的同在
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所以我们今天要凡事顺利、道路亨通，必定要有神的同在，
神同在的秘诀或者是说条件，其中一个就是当我们彼此相爱的时候。



一个家庭如果夫妻、兄弟姊妹彼此相爱，你就会发现这个家庭有神的同在；
如果一个教会有神的同在 这个教会必定也是彼此相爱的如果 个教会有神的同在，这个教会必定也是彼此相爱的，

因为当他们彼此相爱的时候，神就乐意跟他们同在。
所以弟兄姊妹！我们看见彼此相爱是何等重要的一件事情。

如果今天神的儿女基督徒的家庭，特别是夫妻之间如果彼此相爱，

我相信对这一个世代将是有何等大的一个吸引力。

许多今天家庭瓦解 夫妻失和 离婚率越来越升高 都表明家庭里面已经失去了爱许多今天家庭瓦解、夫妻失和、离婚率越来越升高，都表明家庭里面已经失去了爱。
这虽然是末世的光景，因为末世就是人的爱心会渐渐冷淡，

但是同时这也是今天神的教会要扩展其中一个非常重要的一个方式，但是同时这也是今天神的教会要扩展其中 个非常重要的 个方式，

就是当我们彼此相爱的时候，那么别人就会看出我们是祂的门徒。

因此当我们彼此相爱，神的同在彰显，人就会被祂吸引，因为哪个地方有神，

哪个地方就会有人被吸引，当祂被高举起来就要吸引万人来归向祂。

其实讲起来，教会增长的秘诀很简单，没有像我们今天觉得的那么困难，
但是彼此相爱 虽然是这么样子的重要 可惜的是今天教会很多时候
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但是彼此相爱，虽然是这么样子的重要，可惜的是今天教会很多时候
还是不能够彼此相爱，今天很多时候神的儿女还是不能够彼此相爱。

在早年的时候有一本非常畅销的一本书，书名就叫作《彼此相爱》，
写这本书的是美国南加州大学的一个教授 在他的书里面写了很多有关人们写这本书的是美国南加州大学的一个教授，在他的书里面写了很多有关人们

因为彼此相爱所带来的一些结果，其中一个结果我印象很深刻的：

有人做了一个实验，把12个孤儿交给12个有智障问题女孩，让她们去照顾他们；
另外12个孤儿却是没有人管他们。他做出来的这个实验发现，
这12个没有被父母亲、没有被少女所照顾的孤儿，他们后来出去之后，

很多将来建立的家庭出问题或者是犯罪 或者是迷失了自己很多将来建立的家庭出问题或者是犯罪、或者是迷失了自己，

总之就是说他们的人生都是有很不好的结果

但是这12个被有智障问题的少女所认领照顾的孤儿，他们却一个个都有少 ， 都

很美好的家庭生活，也就是说经过这些少女的照顾，虽然她们有智障的问题，

可是她们却是那单纯的把他们当作自己孩子一样的照顾爱他们

这个实验得到 个结论 在爱中成长的孩子 他们的将来是比那些没有在爱中这个实验得到一个结论：在爱中成长的孩子，他们的将来是比那些没有在爱中
成长照顾的孩子是远远超过他们。这些不是以圣经上面的爱、神的爱来施行的，

尚且会带出这样子的影响，更何况当我们是有神的爱在我们中间的时候，
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尚且会带出这样子的影响，更何况当我们是有神的爱在我们中间的时候，

那样子的彼此相爱将会带来多么大的能力，所以我们看见彼此相爱的重要性。

可是到底什么是爱呢？今天这个社会人人都讲爱。
多年之前有一个在台湾非常知名的一个小说家，他对爱下了一个定义，多年之前有 个在台湾非常知名的 个小说家，他对爱下了 个定义，

他说爱就是替他生一窝的孩子。如果照这个定义的话，

那么看来今天很多人随便的生孩子，他还可以找到一个理由。

但是到底什么是爱呢？今天你可以看见在电视、在电影的剧情里面，
一对恋人他们彼此吸引，镜头出现两个人双眼凝视就发出电光，

然后镜头 转 灯光 打暗 两个人就开始去做夫妻才可以做的事情然后镜头一转，灯光一打暗，两个人就开始去做夫妻才可以做的事情。

这一种的电影媒体的宣传，造成很多年轻人认为爱就等于性。
到底是什么爱？什么叫作爱？今天的人已经对爱混淆了，到底是什么爱？什么叫作爱？今天的人已经对爱混淆了，

很多人已经弄不清楚什么叫作爱、什么叫作性？

让我们回到神的话来看，约壹三16 「主为我们舍命，

我们从此就知道何为爱，我们也当为弟兄舍命。」
这边就替爱下了一个最好的定义。它这里说什么叫作爱呢？

爱就是「主为我们舍命」这件事情所象征所代表的
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爱就是「主为我们舍命」这件事情所象征所代表的。

罗五我们知道有人他为仁人死，有人他为了自己的义人死，

但是惟有在我们还作罪人的时候 基督为我们而死但是惟有在我们还作罪人的时候，基督为我们而死，

「这就显明神的爱了」，神的爱就在这里显明出来。

保罗提到说，当基督为我们这些罪人钉在十字架上面的时候，
有的人为那些爱他的人去死，有的人为伟大英明的领袖去死，这些都没什么希奇；
但是保罗说，如果有人为着罪人而死，他指的就是耶稣基督，

他说 耶稣基督为了我们这些罪人 这些我们抵挡祂 反对祂作恶的人他说，耶稣基督为了我们这些罪人，这些我们抵挡祂、反对祂作恶的人，

为了我们这些人祂死，祂钉在十字架上面，这就叫作爱了。

这也就是《约翰一书》第三章16节「我们知道主为我们而死，这也就是《约翰 书》第三章16节「我们知道主为我们而死，

主为我们舍命，我们就知道什么叫作爱。」

所以这个舍命是指的主的舍命。
可是下面说「我们也应当为弟兄舍命」，这个问题就来了，

如果说主为我们舍命代表爱，所以当我们彼此相爱的时候，
我们说我们要彼此相爱 所以我应当要为我的弟兄舍命
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我们说我们要彼此相爱，所以我应当要为我的弟兄舍命，

这个是不是意思是说我就要为他死呢？



不是的！这个「命」在原文里面是指的「魂」，
我们也可以把它翻译出来就是说：我们也当为弟兄放下 舍下我们的魂我们也可以把它翻译出来就是说：我们也当为弟兄放下、舍下我们的魂。

魂是什么呢？魂就是理智、情感、意志，那这个地方也就指的我们的「己」。
在圣经当中有不同的名词来说明「己」，

保罗最喜欢用的是用「肉体」或者是「旧人」，
所以我们不要去体贴肉体、要体贴圣灵。

我们不要去爱我们自己 这个己就是指的肉体 就是指的那个不好的罪人我们不要去爱我们自己，这个己就是指的肉体，就是指的那个不好的罪人。

所以我们要为弟兄舍己，彼此相爱就是要舍己，

这个己，它指的就是我们理智、情感、意志。

那么用这句话我们可以更具体的来说，当我们彼此相爱的时候，
我们为了爱弟兄，我们可以为他的缘故放下自己的想法、

放下自己的意见、放下自己的喜好

我们爱我们的妻子、爱我们的丈夫，我们要为他舍己，

我们可以把自己的意志 把自己的想法

9

我们可以把自己的意志、把自己的想法、

把自己的好处放下来，这个叫作舍己

讲起来容易但事实上做起来是很不容易的，人都喜欢自己，没有一个人不喜欢自己的。
就好像张献忠在他的七杀碑里面这样说：「人不爱己 天诛地灭」就好像张献忠在他的七杀碑里面这样说：「人不爱己，天诛地灭」，

当然他讲的不是真理，可是是一个事实，今天的人有哪一个人不是为自己的？
我们从母腹生出来，我们就是带着这一个肉体，带着这一个已经被罪恶所污染的，

这样子的一个罪性出来，所以一个人从出生，你不用去教他，

他就非常懂得爱自己的，一个人你不用去教他，他非常懂得自我中心的。

再加上现在整个的社会教导都是以自我为中心的再加上现在整个的社会教导都是以自我为中心的。
譬如说在西方的教育，是非常强调要爱你自己，非常看重自己的所谓的这个权利。

所以有人讲说今天美国的青少年在这样子的教育之下，所以有人讲说今天美国的青少年在这样子的教育之下，
每一个人都是所谓的自我中心的「Me center」，

常常讲到的就是Me、Me first、我先、我自己，
所以都是自我中心，那么今天西风东渐，我们今天华人的社会也是如此。

在中国大陆又由于一胎化的结果，很多的孩子从小集万千宠爱于一身，

想想看这样子的孩子可能不自私吗？可能不自我中心吗？
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想想看这样子的孩子可能不自私吗？可能不自我中心吗？

所以这也是今天一胎化可能所带给的中国社会一个最大的挑战。

这一代的孩子80年代以后，基本上都是在一个没有受过太多苦难的社会长大的，
也是在一个被父母亲呵护保护，甚至有时候是娇宠的一个环境长大的，也是在 个被父母亲呵护保护，甚至有时候是娇宠的 个环境长大的，

所以舍己在今天的社会是越来越困难。
家庭因为没有舍己，所以婚姻的问题越来越多、离婚率越来越高

社会没有舍己，所以很多时候人与人之间，彼此互不相让、争竞比较

甚至不知不觉的教会受到这个社会风气的影响，也出现这种分裂纷争的事情…

因此老约翰在他年老的时候写书信 他为什么 再的提到彼此相爱 讲了三次因此老约翰在他年老的时候写书信，他为什么一再的提到彼此相爱，讲了三次，
花了很多的篇幅讲到彼此相爱，因为彼此相爱在今天这一个

人的爱心渐渐冷淡的社会是更形显得它的重要性。人的爱心渐渐冷淡的社会是更形显得它的重要性。
求主帮助我们！我们要彼此相爱，先从舍己开始，我们要操练舍己，

操练把我们自己的思想、意念、喜好放下来，当我们跟自己的配偶相处、

弟当我们跟我们自己的家人相处，或者跟我们弟兄姊妹一起同工服事的时候，

难免会有摩擦、意见不同，我们能不能够学习把自己的想法意见先摆一摆。

盼望我们每一个都愿意放下我们自己 过一个彼此相爱的生活
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盼望我们每 个都愿意放下我们自己、过 个彼此相爱的生活，
那么我们这个社会就会不一样了。


